



## Sagrada Congregacion de Propaganda Fide

(OBRA PONTIFICIA DE LA PROPAGACION DE LA FE)

### CONSEJO SUPERIOR GENERAL

CARTA POR LA CUAL SE ESTABLECE EN FILIPINAS LA OBRA PONTIFICIA DE LA PROPAGACIÓN DE LA FE Y SE NOMBRA PRESIDENTE DEL CONSEJO NACIONAL.

Roma (106), Abril 1, 1931.  
Palazzo di Propaganda Fide,  
Piazza di Spagna, 48.

Prot. No. 554/31.

Excmo y Revmo Sr. D.  
Guillermo Piani,  
Delegado Apostólico,  
Manila,  
Islas Filipinas.

Excelencia Reverendísima:

Con el fin de facilitar el establecimiento y consolidar la organización de la Obra de la Propagación de la Fe en todas las regiones, el Consejo Superior ha redactado unos Estatutos muy sencillos y más acomodados para ordenar en ellas el desenvolvimiento de la Obra.

Considerando empero que la

mayor dificultad que puede ocurrir en llevar a la práctica, con autoridad, dichos Estatutos, es la de no encontrar en seguida una persona que presida la Obra y la dirija; este consejo atentamente suplica a V. E. Revma que, en su cualidad de Delegado Apostólico, asuma por ahora la alta dirección de la Obra, aprovechando el curso de las personas que le rodean.

V. E. se servirá comunicar a los Revmos Ordinarios la voluntad de la Propaganda y del Consejo Superior, enviándoles copia de los Estatutos, de los que remito suficientes ejemplares, y recomendar que, según se dispone en ellos, se dignen promover la obra y corresponder directamente con V. E.,

SOSTENGA UN CATEQUISTA!

remitiéndole también a su tiempo las limosnas que hayan recogido.

Antes de la Pascua de cada año, V. E. enviará una relación acerca de la Obra, y la suma de las limosnas: entendiéndose que así se hará hasta que V. E. hallare una persona capaz e idónea para proponerla a la S. C. de Propaganda Fide como Presidente del Consejo Nacional de esa región.

Confío que V. E. se alegrará de poder secundar este Consejo Superior en la organización de una obra tan del agrado del Santo Padre y tan benéfica para las Misiones; y en espera de su amable contestación, aprovecho la oportunidad para profesarme.

De V. E. Revma servidor

✠ Carlos SALOTI,  
Arzobispo Tit. de Filippopoli,  
Presidente

D. Luis DRAGO, Prot. Apost.,  
Secretario General.



## Ciudad Vaticana.

Cuántas iglesias hay en la Ciudad Vaticana es una pregunta a la cual muy pocos podrían contestar. Incluyenda la basílica de San Pedro y la iglesia parroquial de Santa Ana, hay diez y seis. En el palacio del Vaticano están las capillas Sistina y Paulina y las de la condesa Matilde, de Nicolás V., Inocencio III, Julio III y Urbano VIII. Además dentro del territorio de la Ciudad están las iglesias de San Egidio, Santa Mar-

ta, San Esteban de Abisinia, San Martín de Suisa y San Peregrino y en el castillo Gandolfo hay las capillas de Urbano VIII y Clemente XII.

## China.

Durante el año 1931, en el vicariato de Ichang, tres misiones fueron destruidas por completo y quince más fueron saqueadas por los bandidos: veinticuatro misioneros con todos sus cristianos fueron forzados a escaparse; treinta católicos fueron asesinados; 3,000 cristianos fueron obligados a buscar otros sitios para vivir: en todas partes del Vicariato reina la desolación.

En el norte de la provincia de Ahnwei todos los misioneros han recibido ordenes de quedarse en sus residencias, al menos de ser expulsados como sucedió en Soe-Song en donde las autoridades confiscaron los edificios de la misión.

Los Padres Avila e Hidalgo, Jesuitas Españoles, hasta la fecha quedan presos de los bandidos: fueron capturados en el mes de Abril 1930. También el Padre Van Arx de la misión de Nanchang, Kiangsi, ha estado en el poder de los bandidos desde el mes de Octubre 1930. En una carta dirigida a su hijo, el padre del misionero Avila escribe: "Queridísimo hijo, no pierdan ánimo V. y el Padre Hidalgo, para que Vdes dos puedan arrancar la palma del martirio."

Algunos detalles sobre la muerte del Rev. Acons, misionero Franciscano Belga, matado por bandidos en la provincia de Hupei:

Después del asesinato del Obispo Mons. Trudo Jans y sus dos compañeros sacerdotes, el Padre Acons fué encargado de recoger los cadáveres de estos tres mártires en Ichang. En Julio, 1930, tuvo que escaparse del pueblo de Patong porque inúmeros bandidos infestaban la región y amenazaban la misión. En Febrero último predicó los santos ejercicios a los cristianos abandonados y perseguidos de Siao-Teng. Después fué a Siao-met'ien para predicar los santos ejercicios a los cristianos fugitivos que viven juntos en una cueva de la montaña. Terminados los ejercicios, fué a Tchang-k'i en donde con sus cristianos sustuvo un sitio de dos semanas, escapándose milagrosamente de las manos de los bandidos. Apenas se había refugiado en Ye-chan-koan donde creía estar seguro cuando otra vez tuvo que escaparse ante los bandidos. Poco antes de Pascua de Resurrección volvió a su misión destrozada de Patong para reconstruir la iglesia. Apenas había llegado cuando soldados vencidos pasaron por el pueblo inmediatamente seguidos por los bandidos vencedores. Como era imposible escaparse, fué cogido por el enemigo el Sábado de Gloria. Con un mcate amarrado al cuello el pobre

misionero fué conducido al jefe de los bandidos. Pasados tres días fué obligado a seguir con sus enemigos que se escapaban ante los soldados regulares pero en el camino los malhechores le mataron de dos tiros en la cabeza abandonando su cadaver insepulto.

## Papua.

Los habitantes de Cuni, decididamente son muy progresivos. Es verdad que querían convertirse al cristianismo, pero como los Judios que algún día pidieron al Señor una señal en el aire, así también ellos deseaban antes cierta señal del progreso moderno de la raza de los misioneros y por cierto la tuvieron. Cierta mañana, un aeroplano pasó por encima del pueblo: era la primera vez que tal fenómeno se presentaba a los ojos de los habitantes. El ruido del motor les llenó de terror, todos se arrodillaron y empezaron a rezar: para ellos no había duda ninguna: el fin del mundo había llegado. En estos momentos llegó el catequista Ananias; inmediatamente le explicaron la razón de su miedo. El catequista les dijo que aquel pájaro tan ruidoso no era más que un cajon volador de los blancos y añadió: "Cuantas veces el misionero os ha hablado de estos cajones volantes de los blancos y vosotros dijisteis que el padre mentia; ahora veís que ha hablado la pura verdad como siempre anuncia verdades, pero vosotros soís tales que no queréis

creerlo aun cuando os demuestra la existencia de un fuego eterno en donde serán castigados los malos para siempre y de un cielo en donde los buenos seran recompensados eternamente...”

El aeroplano fué el argumento que convenció a los de Kuni. Después de haber mirado algún tiempo más el pájaro espantoso, todos decidieron pedir el bautismo y efectivamente cuarenta de ellos fueron bautizados el Sabado Santo último y muchos se preparan con el estudio para convertirse al catolicismo.

### **Indo-China.**

Mientras el movimiento comunista disminuye, la tendencia al catolicismo aumenta, especialmente entre la gente joven de la capital de Anam: muchísimos estudiantes de las escuelas dirigidas por Hermanos legos y Religiosas han pedido el bautismo ansiosos de cooperar con los misioneros a la conversión de sus paisanos.

### **Francia.**

El Domingo de la Pasión, en la basílica de Montmartre, Paris, ocho cientos empleados del gobierno recibieron la Santa Comunión en grupo: son miembros de la Unión Católica para los empleados del Gobierno recientemente establecida; querían mostrar publicamente como cumplían con su deber de recibir la Comunión Pascual. Buen ejemplo para los empleados del Go-

bierno de Manila y otras partes de Filipinas.

### **Estados Unidos.**

Según el nuevo directorio eclesiástico la población católica de los Estados Unidos llegó en 1930 a 20,091,593 siendo el aumento del número de Católicos unos 13,391 en un año. 39,528 se convirtieron al catolicismo en 1930 ó sea 1,296 más que el año 1929.

Durante el año 1930: el número de sacerdotes se aumentó de 939 llegando a un total de 27,854; sesenta y dos parroquias nuevas fueron erigidas de manera que ahora las parroquias católicas llegan a 12,475. En 1930 hubo 272 colegios para niños y 725 academias para niñas. Las escuelas parroquiales que són 7,357 contaban 2,283,084 alumnos, el aumento del numero de las escuelas siendo de 162 y él de los alumnos de 39,463.

### **Irlanda.**

El juez de distrito, el Hon. Goff impuso una multa de \$100 a una mujer de Drogheda por haber ella vendido y expuesto cartas postales indecentes. El que las compró las mostró a la “Catholic Truth Society” y después acusó a la vendedora ante el jefe de la guardia nacional quien a su vez visitó la tienda y confiscó las cartas indecentes encontradas.



## Nigeria. (Oeste de Africa.) Holanda.

El Gobierno felicitó al Rev. Padre Hefferne de la Sociedad de las Misiones Africanas de Lyons (Francia) por sus trabajos esplendidos entre los leprosos del país.

En el mundo entero, la generosidad de los Católicos sostiene 86 leproserias con 14,060 pacientes. Además muchos Sacerdotes y Religiosas se consagran al cuidado de los pobres leprosos reunidos en instituciones de los gobiernos de varios países, como por ejemplo en Culion en donde hay dos hermanas de San Pablo de Chartres que allí han residido por espacio de más de veinticinco años.

El Gobierno Holandés el día 28 de Abril presentó un proyecto de ley más tarde aprobado castigando a cualquiera persona que ofenda en público cualquiera religión ó exhiba en público escritos ó otras publicaciones insultando a la religión. La ley pretende combatir el movimiento antireligioso en Holanda. En el memorandum que acompañaba el proyecto, el ministro declara que “el movimiento sistemático contra la religión no puede tolerarse más con indiferencia.” ¡OJO, Señores representantes que queréis el bien verdadero del país!



## Su Plan

**H**E conocido a un hombre... pequeño....muy pequeño.

El hombrecito....aun me parece verle....era corcovado como una segadera: es que había trabajado mucho en su vida y nunca se cansaba. Antes de levantarse el sol, antes de cantar el gallo, el anciano Tonio estaba de pie, y trabajaba, y cuando los demás estaban en la cama, él ya estaba ocupado....Aún le veo en sus campos, apoyado sobre su azada, mirando su trabajo terminado; desde lejos se podían ver sus pequeños ojos brillantes de felicidad y satisfacción: el hombrecito obraba con

todo su corazón y cuerpo porque sabía la razón....

En su juventud, apenas terminada su labor en las pocas tierras que poseía al lado de su casucha, Tonio iba a otro pueblo para trabajar en una central; no iba donde encontrase menos cansancio, si no donde ganase más dinero.

Es que Tonio tenía un “PLAN”: quería hacerse hacendero. Una vez, cuando era aún simple obrero, en un momento de exaltación feliz, había dicho que quería ser un día “hacendero”; pues, desde entonces los vecinos le llamaron “hacendero Tonio”, sobrenombre